
  

 

▮編集後記 
21 号で、次はお正月？と書いていましたが、気が付けば桜が咲く季

節になりました。新型コロナウィルス感染症の影響により「宇宙の学校」

10 周年記念事業は 2 会場が延期となりました。また、KU-MA 主催事

業のおとなの「宇宙の学校」を年度末～新年度の暖かい陽気の頃に開

催できたらと企画をすすめてしていましたが、この状況が落ち着かない

と日程が決められなくなってしまいました。。。。 

認定ＮＰＯ法人になり、主催事業でもっとＰＲしていこうとした矢先に

出鼻を挫かれた格好になりましたが、ふと、KU-MA が設立した年には

リーマンショックがあった事を思い出しました。あの時から今日まで活動

して来られたことを思うと（ほとんど会員の方々や事業に協力してくださ

る皆様のおかげですが）暗い気持ちにならず、ＫＵ－ＭＡが社会に役立

つことを少しずつでも進めていきたいと思います。  

今更ですが、みなさまも感染予防の基本を守って、気を付けてお過ご

しください。（田口） 

 
 

正会員 191（個人：176 学生：1 企業・団体:15） 
賛助会員 53（個人：39 企業・団体：14） 
みなさまの会費や寄付金が運営費の一部となり、KU-MA 
活動を展開させていただいております。 
日頃のご支援に心より感謝を申し上げるとともに、引き続き、 
活動および活動資金へのご協力をお願いいたします。 

 

 

 

・新型コロナウィルス感染拡大に伴う予防対策のため、ＫＵ－
ＭＡ事務局は ４月１２日(日)まで在宅勤務とさせていただ
きます。 このため、お問い合わせへの対応が遅れることがご
ざいます。 ご迷惑をおかけいたしますが、ご了承くださいま
すようお願い申し上げます。 
・2019 年 12 月 10 日より認定 NPO 法人になりました 今
後５年間の間、ＫＵ－ＭＡへの個人・法人の寄付（賛助会費
含む）が寄附金控除の対象になります。 なお、相模原市の
指定ＮＰＯ法人についても継続しております。 相模原市民の
方に限りますが、KU-MAに寄附した場合、寄付者の個人住
民税が控除の対象となります。 
今後もＫＵ－ＭＡへのご支援をどうぞよろしくお願い申し上げ
ます。 
*寄付控除の詳細につきましては、事務局へお問合せいただ
くか内閣府 NPO ホームページ“寄付に伴う税制上の優遇
措置”をご確認ください。 
https://www.npo-homepage.go.jp/kifu/kifu-yuuguu 

■会員募集中！！ 
◇正会員：KU-MA のミッションに賛同し、活動を推進する個人/法人・団体  
年会費 個人：10,000 円(学生 5,000 円)、法人・団体：50,000 円 

◇賛助会員：KU-MA のミッションに賛同し、寄付いただける個人と法人・団体 
 年会費 個人：１口 1,000 円、法人・団体：１口 50,000 円 
※個人賛助会員への会員証の発行、メールマガジンの送付は 5 口以上からです。 

■会費や寄付金のお振込先 
【会費や寄付金のお振込先は下記の口座へ】 

横浜銀行 渕野辺支店 普通預金 1768456 

特定非営利活動法人子ども・宇宙・未来の会  

会長 並木 道義 

「子どもの宇宙」を広げ 未来を豊かに 
 

 KU-MA は JAXA 宇宙教育センターと宇宙教育活動に関する協定書に 
基づき、連携・協力しながら宇宙教育活動を推進しています 

「宇宙の学校®」は、JAXA 宇宙教育センターと当会の共同事業です 

認定NPO法人 子ども・宇宙・未来の会 「宇宙の学校」事務局 
〒252-5210神奈川県相模原市中央区由野台3-1-1 JAXA内 

電話・FAX : 042-750-2690  
E-mail : KU-MAs@ku-ma.or.jp  

ﾎｰﾑﾍﾟｰｼﾞ :https://www.ku-ma.or.jp 

 

“宇宙を視座に大人が変わる 子どもが輝く 美しい星が生まれる” 【子どもと宇宙と未来をつなぐ】 

  

 

🌸🌸「宇宙の学校」事業   
3 月のスクーリングはコロナウイルスの関係で、やむなく
中止となりました。2019 年度は 51 校 のべ 16,419 名
が参加し、終了いたしました。 

🌸🌸宇宙の学校 10 周年記念事業特別セミナー 
2/11 東京都新宿区（開催） 
2/24 青森県弘前市（開催） 
3/1  長崎県長崎市（延期） 
3/7  東京都国分寺市（延期） 

🌸🌸「宇宙の学校」指導者セミナーおよび講習会 
12/15 宇宙教指導者セミナー大野城 

活動報告 2019 年 10 月～2020 年 3 月 

🌸🌸イベント事業 
10/19.20 武蔵野短期大学学園祭  

公開講座 講演および宇宙の教室 
11/29 東洋英和女学院 講演 
1/18,1/31,2/15 国分寺市おとなの宇宙の学校 
1/24 杉並区立八成小学校 宇宙の教室 

2/12 城山めいぷる 宇宙講演会 

3/26～28 星槎大学教員免許更新講座支援（中止） 

🌸🌸広報活動 

11/17 相模原フェスタ出展 

2019 年 12 月 10 日 
認定 NPO 法人になりました 

 
 日頃からのみなさまのご支援のおかげ

で、再度認定を受ける事ができました。

心より御礼申し上げます。 

今後５年間の間、ＫＵ－ＭＡへの個

人・法人の寄付（賛助会費含む）が控

除の対象になります。 

  今後もＫＵ－ＭＡへのご支援をどうぞ

よろしくお願い申し上げます。 

🌸🌸企業ＣＳＲ支援事業 
10/23 MHI 三原 理科授業支援 
10/29 MHI 三原 工場招待型理科授業支援 
２/20.21MHI 広島 ものづくり教室支援 

3 月 MHI エンジン＆ターボチャージャー理科教室支援（中止） 

令和元号初の年を迎えて 

会長 並木 道義 

令和と元号が変わり 1 年が過ぎようとしています。皆様はどのよ

うな年となったでしょうか？ 

子ども・宇宙・未来の会は、認定 NPO 法人としてスタートできる

ことになりました。認定が復活できたことにより会費および寄付金

は免税の対象となるため 2020 年度は会員および賛助会員を増

やす努力を行っていこうと思っております。 

2019 年度は、宇宙の学校開校以来 10 周年となるため北は青

森県弘前市、関東圏内は東京都新宿区、国分寺市の2 カ所で、南

は九州の長崎県長崎市において 10 周年記念特別セミナーを実

施する予定をしていましたが、新型コロナウィルスの影響で国分寺

市と長崎市の特別講演は延期を余儀なくされました。期待してい

る皆様方が多いことから 4 月以降に新たに開催を考慮し、ご期待

に応えるように実施を予定しております。 

また 2015 年度より国分寺市で開催している「国分寺市おとな

の宇宙の学校」は、定員を上回るご応募がありました。この「おとな

の宇宙の学校」は一人でも多くの方々に私達が行っている親子参

加型の「宇宙の学校」、この取り組みは子どもたちの心の中にひそ

む「好奇心」「冒険心」『匠の心』に火を灯し、「いのち」の尊さを

伝えていくことが重要と考え、このことを参加者の皆様に理解して

いただきたいとの思いからです。 

現在各地で行われている「宇宙の学校」に興味のある会員の

方々がいらっしゃれば一人でも多くの方に是非参加していただき、

私たちの理念を解って頂ければありがたいと存じます。 

今後とも会員の皆様方のご協力をよろしくお願いいたします。 

会員情報 

▲2/15 国分寺おとなの「宇宙の学校」国立天文台見学会 
なかなか見られない、干渉計重力波アンテナ TAMA300 

事務局からお知らせ 



KU-MA への期待 
・ KU-MA メールマガジン、宇宙茫茫ヘッド

ラインはとても有益 

・ 退職などで現場と離れた後でも最新の話

題を知れる貴重な情報 

・ 詳しく知りたいときにはリンクが貼られ

ているのが便利 

・ 基本的なことは本や放送大学などからも

学べるが、ホットな話題は困難 

・ これだけでも入会の価値あり 

・ 今後も是非継続して欲しい 

読解力低下と宇宙の学校  
主体的な学びの低下 家庭学習レポートの意義 継続は力 

副会長 稲葉 茂 

 

🌌🌌 KU-MA とわたし 

会員 橋本 正之 
昨年の 12 月 3 日に国際学習到達度調査（ＰＩＳＡ）で、日本の高校生(15 歳)の読解力が低下したことが公表

された。文部科学省によれば、パソコンを使ったテスト形式に不慣れなことなどを要因に挙げていた。 

私は、この読解力低下は自分の将来に対する「夢や

希望」と大きく関係していると考える。左のグラフは、内

閣府が実施した「我が国と諸外国の若者の意識に関

する調査(H25FY)」から作成した日本と諸外国の若

者がもつ「希望」の状況を示している。すべての調査対

象国で，若い世代は希望をもつ者が多い。しかし，諸外

国と比べて日本で希望をもつ若者世代は顕著に低い。 

将来に希望を持てないと何のために「学ぶのか」と

いう意味を感じない。そのような子は、いろいろな本を

読み、知りたいことを仲間や大人に訊くという行動はと

らない。 

一方、「宇宙の学校」が実施している「家庭学習レポ

ート」の発表会を見ていると、身近な不思議としっかり

と向き合い、探求することの楽しさを堂々と述べる子が

多いことに驚かされる。「何がそうさせているのか」を考

えながらその子らを見ていると答えは明瞭である。そこ

には、共通する姿が見られる。やらされている学びでは

なく、「自ら学ぶ姿」である。「宇宙の学校」の教材に

は、日本の教育が抱えている課題を解決するためのヒ

ントが数多く隠れていることに改めて驚かされている。 
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「宇宙の学校」10 周年記念事業 
特別セミナーを開催！！ 

2 月 11 日に東京都新宿区、2 月 24 日

に青森県弘前市で 10 周年記念事業を開

催しました。初めてお会いする方や久しぶり

にお会いした方など、たくさんの方にお会

いできて嬉しく思いました。講演や教材紹

介、交流の時間も大変好評をいただき、

『教材を活用してみたい』『もっと交流の時

間が有ったら良かった』『「宇宙の学校」を

開催してみたい』など、アンケートも大変参

考になりました。ご参加いただいた皆様に

御礼申し上げます。 

延期となってしまった長崎、国分寺会場

は決まり次第お知らせします。 


